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■天下体育
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青年报记者 张逸麟

本报讯 曼联教父弗格森已经在
环游世界了，而曾喊出打造“中国曼
联”的徐根宝却丝毫没有闲云野鹤之
趣。随着上海崇明县打造足球县计划
的启动，根宝也成为这个计划中的重
要一环，他不仅是建设“足球县”的倡
导者，也已经再次成立新的上海崇明
根宝足球俱乐部。昨天的俱乐部签约
仪式上，根宝并不避讳地表示，新俱乐
部的目标是5年里打进中甲。

曾经足坛风云人物，上海足球的
教父，徐根宝4度出山，卷土重来。

经理、教练、司机，根宝啥都干
一身运动装束，被太阳晒得黝黑

的皮肤，还有那个标志性的大嗓门，
球场上的徐根宝依然中气十足，根本
不像一位71岁的老人。在他的陪同
下，赵雯副市长一行在根保基地看望
了努力训练的小球员们，与球员们一
一握手并合影。这些孩子主要是
99-00梯队和01-02梯队的球员，在
市领导面前还显得非常羞涩，而几年
之后，他们则将成为徐根宝卷土重来
的中坚力量。

去年年底，在东亚俱乐部被上港
收购后，徐根宝曾摆过一个告别宴，
毕竟已到古稀之年。或许那个时候，
人们都觉得这位老教父到了与职业
足球告别的时候了。然而半年之后，
壮心不已的徐根宝再一次扬帆起
航。昨天在副市长赵雯、市政府副秘
书长肖贵玉的见证下，徐根宝与上海

市体育局和崇明县政府分别签约，新
的上海崇明根宝足球俱乐部挂牌成
立，同时也公布了队徽和队标。

这个俱乐部与之前的有线02和
东亚不同，是扎根崇明的俱乐部，也
是崇明足球县建设中的重要一环。
而在崇明足球县的建设计划中，也明
确写着崇明根宝足球俱乐部未来的
目标：5年里打进中甲。

谈到如今的中超联赛，徐根宝坦
言越来越多的资金进入，竞争非常激
烈，“烧钱的事不是我干的，我还是干
我擅长的青年足球人才的培养。”徐
根宝说，“其实我现在要干的事很多，
一方面要参与足球县的建设，还要管
理基地，在新的俱乐部里，我既要培
训教练，也要当总经理、总教练，有时
还给他们当司机……”看来闲不住的
徐根宝，这一次真的要更忙了。

“5年进中甲，比以前难多了”
俱乐部目标已定，根宝又将如何

实现目标呢？他表示还是会按照前
几次的模式，“先是青训，然后踢青运
会、全运会，接下来从乙级联赛打起，
然后是中甲，如果有机会的话，争取
冲进中超。”

不过徐根宝坦言，这一次提出5
年进中甲的目标，自己其实也没有什
么底，“朱峥嵘、王佳玉这些球员完全
都有中超的水平，现在也踢不上球
了，再这样下去要到中甲去了，而那
些中甲的球员可能要落到乙级联赛，
所以现在的联赛比以前强多了，要想
实现5年进中甲的目标，比十年前也

难多了。”徐根宝笑称，“以前我说‘十
年磨一剑’，这次可说不了是几年磨
一剑了，还是一步一步慢慢来吧。”

冲进中甲，乃至有朝一日杀入中
超，是崇明根宝俱乐部的长远目标，
但对根宝来说，更重要的是培养一批
又一批的足球人才，而崇明完成足球
县的建设，对于根宝俱乐部后辈人才
的输送是非常关键的。根宝表示，足
球的发展必须是金字塔形的，只有塔
基做大了，塔尖才能做强，“中国足球
上不去，就是金字塔的塔基没做好，
现在踢球的人越来越少。15年前，
我招生的时候，来报名的人很多，可
现在人却很少了。当初组建职业队，
我是在100多个人里面挑，可现在我
这里加在一起也就30多个人，所以
必须把塔基做大了。”

在崇明，徐根宝的俱乐部就代表
着塔尖，校园足球是塔基，而如果按
照足球县的建设计划，未来崇明校园
足球做强了，根宝也相信会有源源不
断的后备人才送到他的俱乐部，“这
样才是一个可持续发展的模式，也是
我们所努力的。”

根宝可谓桃李满天下，昔日东亚
的那批球员出了不少足球人才，根宝
也谈到了武磊、张琳芃、蔡慧康等5
名现役国脚，“我现在看中超，也非常
关注他们的表现，但我更希望的是，
这5位国脚能在国家队有更好的表
现，在这次世界杯预选赛中帮助中国
队杀出去，”至于是否看好中国男足
晋级世界杯决赛圈，根宝呵呵一笑，

“总是希望的，希望他们努力吧。”
田径世锦赛
迎来最后倒计时

本报讯 记者 张逸麟 近日，伴
随着2015北京国际田联世界田径锦
标赛的全面测试赛——“一汽丰田”
2015世界田径挑战赛和全国田径冠
军赛的完美收官，世锦赛迎来了最后
的倒计时。

赛事组委会通过这两大测试赛
的成功举办，就电视转播、竞赛组织、
场地等方面展开了全面测试，积累了
丰富的组织经验，备战8月22日的世
界体育狂欢盛宴。为成功举办一届
有特色、高水平的田径世锦赛，赛事
组委会投入大量的人力、物力，准备
了近2年的时间。中国田径队也将
派出最强阵容征战本次世锦赛，并且
在女子标枪、女子链球和男子20公
里竞走、男子跳远、跳高等项目上有
争金实力，李金哲、张国伟、苏炳添、
张培萌、王铮、吴水娇等中国田径名
将已经蓄势待发，准备在世锦赛上一
展风采。

昨天下午，上海市崇明县正式启

动崇明足球县建设工作，副市长赵雯

出席启动仪式。市政府副秘书长肖

贵玉致辞，市体育局局长黄永平、崇

明县县长唐海龙分别与根宝足球基

地董事长徐根宝签署协议。唐海龙

与徐根宝还共同为“上海崇明根宝足

球俱乐部”揭牌并展示球衣、队旗。

崇明足球县建设工作对上海足

球发展有着重要的意义。为贯彻落

实国务院足球工作座谈会要求、全国

青少年校园足球工作电视电话会议

精神和《国务院关于大力发展体育产

业 促进体育消费的意见》，市体育

局、市教委和崇明县政府共同研究，

决定充分发挥崇明发展足球运动的

既有优势，如校园足球场地优势、根

宝足球基地品牌优势和人才优势、国

家级体育训练基地落户崇明的优势

等，努力为上海足球改革发展提供可

复制、可推广的经验，推动本市足球

运动不断迈上新台阶。

打造崇明足球县既是一个目标，

也是一个载体。崇明足球县具有“三

个三”的创新特色：一是三大板块联

动，即校园足球、社会足球、职业足球

三大板块联动；二是三驾马车联合，即

上海市体育局、上海市教委、崇明县政

府三驾马车联合，共同打造崇明足球

县；三是三股力量发力，即充分发挥政

府、根宝足球基地和企业各自优势，三

股力量共同组建职业足球俱乐部，培

育属于崇明的本土化高水平球队。

目前，崇明县已组建 84 支社会

球队，培训校园足球教练员350名左

右，遴选小学、初中、高中各 1 所学

校，每周开展 1 次足球课，建立校园

足球队伍100支左右，通过丰富多彩

的校园足球活动让更多青少年学生

热爱足球、享受足球。根宝足球基地

将通过和崇明县开展足球训练和竞

赛等相关足球人才培养工作，推动青

少年校园足球运动的水平提高，努力

打造一支以上海市及崇明本土化球

员为主的职业球队。

下阶段，崇明县将不断加强足球

基础能力建设，推动校园足球普及提

高，提升社会足球氛围，有序推进创建

工作。今年下半年，全县将结合郊野

公园、市民公园建设规划等，布局社会

足球场地，开展全县社会足球联赛；同

时，全面推进校园足球普及工作，开展

足球运动进课程、进课表、进课堂，支

持青少年超精英球队在根宝基地接受

专业训练，积极迎接教育部对“全国校

园足球试点区县”的验收评估。

青年报记者 张逸麟

徐根宝卷徐根宝卷土重来土重来

新俱乐部新俱乐部55年进中甲年进中甲

崇明县正式启动“足球县”建设工作

青少年运动员在根宝足球基地内练习。 新华社 图

球迷嗨翻
拜仁赢下“主场”

本报讯 记者 张逸麟 昨晚的八
万人又是一片红色的海洋，作为上港
的主场，这样的场面并不罕见，可昨
晚的主角并非上港，而是豪门拜仁。
在沪上强大的球迷基础让拜仁在昨
晚与国米的较量中占得了主场优势，
而格策也用一粒进球回馈了拜仁球
迷的热情，1：0赢得了奥迪足球峰会
的胜利。

赛前的八万人球场已经热闹非
凡，小贩们地摊上的拜仁和国米球衣
异常热销，而拜仁的球衣摊几乎是国
米的3倍左右。球场里也是如此，与
中超赛场不同，昨晚的八万人开放了
两边球门后的看台，专门给两支球队
的铁杆支持者，而拜仁一边的看台几
乎座无虚席，人数大约也是国米球迷
的3倍。整个八万人在他们的热情
炙烤下始终保持着沸腾的状态，上座
率和氛围丝毫不比中超比赛逊色。

不仅两支球队在场上比拼，双方
球迷也在比赛中互相斗法。国米球
迷人数虽然不多，但经常整齐划一地
鼓掌，并喊着“Inter”为国米助威，而
一旦国米球迷的助威声响起，阵容更
庞大的拜仁球迷立刻用更响亮的助
威声作为回应。

论实力，拜仁相比目前的国米要
占据不小的优势，强大的中场让拜仁
几乎一直掌握着主动权。但曼奇尼
的青年军也体现了意大利混凝土式
的防线，虽然国米全场没有什么得分
机会，但拜仁的机会也不多。可相对
沉闷的比赛并没有影响到球迷的热
情，他们就像是在欢度一场盛会，而
在比赛的80分钟，拜仁球迷终于得
到了回馈，拜仁抓住了国米一次防守
漏洞，下半场替补出场的格策反越位
获得单刀机会，他趟过守门员轻松将
球带进球门，这个进球也让热闹了
80分钟的八万人彻底引爆。

上海球迷的热情让两支球队都感
到意外，进球功臣格策赛后表示，来到
上海的3天里，他已经深深被上海的拜
仁迷们所感动，而昨晚则是一个难忘
的高潮，“当我走上球场时，我甚至没
有意识到现场如此大的欢呼声是给我
的，直到我看到大屏幕上的镜头正对
着我时，我觉得我们应该用进球来回
馈这里的球迷，很高兴我做到了。”格
策还表示，“也许未来我会忘记自己是
怎么进球的，但我不会忘记这一夜的
球迷，这里的气氛太好了。”


